



春里中学校

学校だより 令和7年度 11月号

TEL: 048-683-3458

学校教育目標
自ら学ぶ生徒
思いやりのある生徒
健やかな生徒

FAX: 048-683-8979

「じりつ」

校長 上田泰正

10月24日に、本校体育館で、合唱コンクールが開催され、来賓・保護者の皆様に、生徒の日頃の活動・成果等を観ていただいたことに、感謝を申し上げます。生徒たちは、合唱コンクールに向けて音楽の時間はもちろんのこと、放課後も元気で大きな歌声を響かせていました。その歌声を聴いていると、どのクラスもコンクールが近付くにつれて練習に熱が入り、クラスで選曲したそれぞれの曲にあった感情表現、音の強弱、きれいなハーモニーが少しずつ完成に向かっていることを感じました。そして、本番では、どのクラスもすばらしい合唱を聴かせてくれたと思います。特に、3年生は、最高学年として誇れる合唱であったと思います。

さて、10月28日から、全校三者面談が始まりました。特に、3年生は進路に向けた本格的な三者面談です。生徒・保護者・教員の三者で、日頃の生活をはじめとして将来の夢や職業、生き方等についての話し合いが行われます。私もかつて担任をしていた時、保護者から「先生、いつになつたらこの子は、成長するのかしら?」と質問されたことを思い出しました。成長とは、大人になることであり、「自立と自律」ができるようになることではないかと私は考えます。学校では、「自ら気付き、自ら行動できるように」という言葉を用いて生徒を指導することもあります。

辞書によれば、「自立」は他の助けや支配なしに自分一人の力だけで物事を行うことであり、「自律」は、自分の立てた規律に従って自らの行いを規制することをいうそうです。

人はだれしも、大人になれば、身の周りに起こる様々な事柄を自分で感じ、自分でこうしようと判断し行動しています。社会で自立し、様々なことを自律制御できるようになるためには、多くの経験や学習を積み重ねることが大切です。

全校三者面談が有意義なものになるよう、夢や将来の職業、進路・キャリアについて家族団らん時の話題にしていただければ幸いです。